



Projektwettbewerb Neubau Alters- und Pflegeheim Sonnegg - Huttwil

Ort: Huttwil - Schweiz
Auftragsart: Projektwettbewerb
Bauherrschaft: Stiftung Sonnegg Huttwil
Jahr: 2010
Nutzung: Gesundheit
Besonderheit: Etappierbare Entwicklung

Das Areal des Altersheims Sonnegg liegt am abfallenden Südhang der Sunnegg. Die Basis der vorliegenden städtebaulichen Intervention beruht auf der Setzung dreier behutsam angepassten Neubauvolumen. Das bestehende Altersheimgebäude entspricht nicht mehr den heutigen Anforderungen an Pflege und Gesundheit. Neubauvolumen schaffen einen neuen Ort mit attraktiver Identität und Zukunftsorientierung. So wird das Angebot um Nutzungen wie Alterswohnungen, Ärzte- und Therapiepraxen sowie Spitexdienste etappenweise nach innen verdichtet. Die massvollen Hangbaukörper orientieren sich in Ihrer volumetrischen Ausbildung und ihrer Körnung an den bestehenden Hangbauten. Das Grossvolumen des Alters- und Pflegeheims wird an den Hangfuss gesetzt und nimmt den Massstabbezug zu den Grossvolumen in der Fläche auf. Durch die Setzung des Baukörpers in das "Bachknie" und durch das Wegrücken von der Hohlenstrasse, kann eine räumlich vielfältige Gartenfläche freigespielt werden. Ein robustes, zukunftsfähiges Konzept, das Raum für Entwicklung und Weitsicht lässt.

